

EINLADUNG

VORTRAG AM MITTAG

MIT MITTAGESSEN

MYTHOS SPANIEN. IGNACIO ZULOAGA 1870-1945

Dr. Kathrin Baumstark
Direktorin, Bucerius Kunst Forum



Dienstag, 12. März 2024 – 12:30 Uhr Clubhaus
Mittagessen einschl. Wasser & Kaffee 40,- Euro

Das **Bucerius Kunst Forum** feiert mit der Ausstellung *Mythos Spanien. Ignacio Zuloaga 1870-1945* die Wiederentdeckung eines Künstlers, dessen Bilder bis heute die Identität Spaniens verkörpern. Die in Kooperation mit der Kunsthalle München entwickelte Schau ist die erste umfassende Retrospektive des spanischen Malers in Deutschland.

Dr. Kathrin Baumstark, Direktorin des Bucerius Kunst Forum, wird uns bei diesem Mittagsvortrag die Besonderheiten der Ausstellung in ihrem Haus vorstellen. Zuloaga, zu seinen Lebzeiten internationaler Star der Kunstszene, prägte wie kaum ein anderer das Bild Spaniens um 1900. In seinen großformatigen Gemälden zeigt er Toreros und Flamencotänzerinnen, aber auch das einfache Leben auf dem Land. Daneben schuf er zahlreiche ausdrucksstarke Porträts bekannt-

ter Persönlichkeiten aus Kultur und Politik. Seine Interpretationen von Einsiedlern in weiten, kargen, teilweise mystisch anmutenden Landschaften erinnern an das künstlerische Erbe von El Greco, daneben waren Francisco de Goya und Diego Velázquez wichtige Vorbilder des Künstlers. In Zeiten der Industrialisierung und Orientierung Spaniens an der europäischen Moderne wollte der Künstler die „spanische Seele“ bewahren und stellte die Frage nach der Identität des Landes: Tradition oder Moderne, Besinnung auf das Eigene oder Öffnung gegenüber Europa? Fragen, die noch heute aktuell sind.

Die umfassende Retrospektive präsentiert rund 80 Gemälde des großen spanischen Malers aus dem Zeitraum von 1890 bis 1941. Die Ausstellung findet vom 17. Februar bis 26. Mai 2024 im Bucerius Kunst Forum statt.

Anmeldung

Verbindliche, schriftliche Anmeldung per E-Mail: anmeldung@ueberseeclub.de

Kostenfreie Absage bis 13 Uhr am 08.03.2024. Bei Rückfragen: Tel. 040/35 52 90-12 (Claudia Hornig)

Bitte beachten: Während der Veranstaltung werden für den Übersee-Club ggf. Fotos und Videos zu Zwecken der Öffentlichkeitsarbeit gemacht.

